

やすらぎ通信

秋季彼岸号

オリンピック銀メダルと栄西禅師

東京五輪オリンピックも終わりましたが、こんな話が舞い込んできました。それは、陸上女子やり投げ銀メダルを獲得した、ポーランドのマリア・レイチュエク選手のお話です。彼女は五輪の銀メダルを何とオークションに出品し、重度の心臓病を持つ生後八か月の男の子に寄付したのです。その銀メダルの落札価格は日本円にして約五百六十万円だったそうです。男の子の米国での手術費用が四千二百万円ほどかかるという事でしたがその後七割まで集まったそうです。

彼女は以前、骨肉腫を発病し闘病生活を送った経験がありました。

「メダルの本当の価値は私の心の中にあります。メダルは単なるモノですが、それが誰かの大きな助けになります。クローゼットの中で埃をかぶっているのではなく、誰かの命を救うことができるのです。だから私はオークションに出品したのです」と言っています。

臨済宗の開祖栄西禅師の逸話を思い出しました。鎌倉時代、源頼朝の願いを受け、今

でも京都五山として有名な建仁寺に住職していた頃の話です。

ある日、建仁寺に妻子を抱え、今にも餓死せんと言わんばかりの男がやってきて禅師に救いを求めました。禅師は薬師如来の仏像の光背を作るためにとつておいた銅板の一部を男に差し上げたのです。

しかし、そのことを知った弟子たちは『仏物己用の罪』（仏に供養したものを他に流用すれば盗みを犯した罪と同罪の意味）になると非難しました。禅師は弟子たちの言葉は正しいと認めた上で「仏様の御心を考えてみると、目の前で餓死しようとしている者がいたら、わが身を割いてでも救いを施すであろう。そうになると、私の行いは仏の心に叶うだろう。もし私が『仏物己用の罪』で罰せられるならやむをえない。そうであっても、目の前で苦しむ衆生を救いたいと思う」と言われました。

この話を道元禅師が建仁寺におられた若き頃お聞きになり、弟子の壊奘禅師著『正法眼蔵随聞記』の中に記されています。

時も場所も状況も違いはありますが、人の施しの心は内外関係なく同じであり、素晴らしい話だと伺わせていただきました。

三明寺住職 大嶽正泰 合掌



4 男泰斗 大本山總持寺に上山

木版を鳴らし到着の合図をします(左) 対応してもらえただただ立って待ちます(右)

上山すると 100 日間は一切の外部との接触が断たれます。手紙も電話も使えません。

時節柄日程の変更は「ご容赦下さい」

【檀信徒行事】

九月

- 芹沢家ご法事
- 道了講

- 阿部家・渡辺家ご法事

- 大嶽家ご法事

- 涌井家ご法事

- 檀信徒・ペット彼岸供養

- 地藏講

- 飯田家ご法事

- 中村家ご法事

十月

- 鈴木家・長島家ご法事

- 印章供養祭

- 横山家ご法事

- 清水家・田中家ご法事

- 地藏講

- 秋山家ご法事

24	19	10	9	3	2	26	22	21	20	18	15	9	7	4
日	日	日	日	日	日	日	日	日	日	日	日	日	日	日

十一月

- 道了講

- 齊藤家・渡辺家ご法事

- 長嶋家ご法事

- 井上家ご法事

- 酒井家ご法事

- じぞう寄席 11月席

- 地藏講

17	23	20	14	13	3	2
日	日	日	日	日	日	日

【三明寺やすらぎ大学】

○ 土曜写経会	読経・法話・写経	6時
○ 日曜坐禅	坐禅・提唱・喫茶	6時
○ 月例坐禅会	第一・三曜日	19時30分
○ 月例写経会	第二・三曜日	10時
○ 御詠歌	第一・三火曜日	10時30分
○ やすらぎ大学	休講	



【住職・寺族】

- 大慈悲院結制 10月17日
- 楞嚴院大般若 10月23日
- 秀源寺本葬 11月9・10日

【お知らせ】

- 住職ラジオ法話 第四土曜日 12時22分
- SBSラジオ コースTFM 毎朝 7時30分
- 9月中旬、三明寺ホームページがリニューアルされます。

【後記】

とうとう静岡県にも緊急事態宣言が発令されてしまいました。今までは参列される方の人数調整等ご協力いただいていたのですが、解除の見通しもつけない昨今なので、秋彼岸の供養は別紙ご案内の通りご参列は控えさせていただきます。(S)オリ・パラ選手の姿を拝見していると、その場の成績よりもそこに到るまでの姿や環境に感心します。特に親御さんの関わり方に自らを省みてしまいました。(H)

ちびたい

作・ケイイシロー
ネジマ
画・茶畑るり



令和三年九月一日 第八十号
発行 (宗) 曹洞宗 愛鷹山 三明寺
編集所 大嶽 嶽 正 泰
住所 沼津市大岡三明寺四〇五一
電話 0555・929・233
FAX 0555・929・234
URL http://www.sannyouji.com
メール info@sannyouji.com

新盆供養 7/11 ペット盆供養 7/11 お盆の供養 7/12.13.14 8/13.14

入場制限をさせていただきましたが、ご協力ありがとうございました



新盆は浄土から故人の初めての里帰りです



密接を避けるため外廊下での参列にご協力いただきました



お盆のお棚経を寺でも開催

ペットも大切な家族です

川勝知事来山



檀信徒総会と地藏盆施食会 7/4



屋外での祭典行事は中止としましたが、本堂内で総会と施食会先祖供養をおこないました



例年は近隣の僧侶にお手伝いいただきますが、弟子が3人で行いました



護持会会計報告



梅花講による御詠歌

